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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 04/2015 4 

Aos quatro dias do mês de maio de dois mil e quinze, às nove horas, na Sala de Reuniões 5 

dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, localizada 6 

no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida General 7 

Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a Presidência do 8 

Magnífico Reitor, Professor Carlos Luciano Sant'Ana Vargas,  ordinariamente reuniu-se o 9 

Conselho de Administração - CA, com a presença da Vice-Reitora Professora Gisele Alves 10 

de Sá Quimelli e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto (suplente), Amaury dos 11 

Martyres, Antonio José Camargo (suplente), Ariangelo Hauer Dias, Emerson Martins 12 

Hilgemberg, Everaldo da Silva (suplente), Fabiana Postiglione Mansani, Guilherme 13 

Alves Amaral (suplente), Luis Fernando Cerri, Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, Marcelo 14 

Bilobrovec, Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, 15 

Marilisa do Rocio Oliveira, Maristela Dalla Pria (suplente), Miguel Archanjo de Freitas 16 

Júnior, Paulo Vitor Farago (suplente), Silviane Buss Tupich, Telma Regina Fonseca, 17 

Vicente Paulo Hajaki Ribas e Zoli Catarina Zacharias de Oliveira; Contando ainda com 18 

a presença dos servidores Dierone César Foltran Júnior, Ítalo Sérgio Grande, Joani Alves 19 

Ferreira, João Irineu de Resende Miranda e Neomil Macedo para apreciarem a seguinte 20 

ordem do dia: 1 - Processo Licitatório nº 016204/2015. Interessada: Divisão de 21 

Serviços/PROAD. Assunto: Aprovação da Minuta de Contrato de Cessão de Uso de 22 

espaços físicos, destinados à prestação de serviços de fotocópias, encadernações, reduções, 23 

ampliações, etc; bem como a determinação do preço mínimo a ser pago pela 24 

permissionária, e dos valores máximos a serem praticados. Relator: Conselheiro Amaury 25 
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dos Martyres; 2 - Processo nº 03.023/2015. Interessada: Coordenadora do Projeto de 26 

Extensão “Olimpíadas de Matemática: promovendo a inclusão social e ajudando a 27 

mudar o cenário da educação”. Assunto: Doação de 08 (oito) tablets para a premiação 28 

dos primeiros lugares da “3ª Olimpíada Pontagrossense de Matemática - 3ª OPMat”. 29 

Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 3 - Processo nº 03.917/2015. Interessada: 30 

Divisão de Serviços/PROAD. Assunto: Doação de 01 (um) veículo Hyundai/H1 Starex SVX 31 

85 CV, ano/modelo: 2002/2003; de 01 (um) veículo Toyota/Bandeirante, ano 1990/1990; 32 

de 01 (um) Caminhão Volkswagen/8.160 DRC 4X2, ano 2012/2012; e de 01 (um) Reboque 33 

Comum, ano 2012/2012, cedidos pela Receita Federal a esta Universidade. Relator: 34 

Conselheiro Amaury dos Martyres; 4 - Processo nº 04.022/2015. Interessado: Escritório 35 

de Relações Internacionais. Assunto: Aprovação do Convênio de Colaboração 36 

Acadêmica, Científica e Cultural a ser celebrado entre a Universidade Estadual de 37 

Ponta Grossa e a Faculdad de Ciencias Sociales da Universidad de Buenos Aires - 38 

Argentina, visando a troca de experiências e pessoal nos domínios da docência, da 39 

pesquisa e da cultura, dentro das áreas em que tenham manifesto interesse. Relator: 40 

Conselheiro Amaury dos Martyres; 5 - Processo nº 04.133/2015. Interessada: Pró-41 

Reitoria de Assuntos Administrativos. Assunto: Doação de 400 (quatrocentas) caixas 42 

plásticas para verduras (usadas), cedidas pela Receita Federal a esta Universidade. 43 

Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 6 - Processo nº 04.134/2015. Interessado: 44 

Escritório de Relações Internacionais. Assunto: Aprovação do Convênio de Colaboração 45 

Acadêmica, Científica e Cultural a ser celebrado entre a Universidade Estadual de 46 

Ponta Grossa e a Universidad de Sevilla - Espanha, visando à troca de experiências e 47 

pessoal nos domínios da docência, da pesquisa e da cultura, dentro das áreas em que 48 

tenham manifesto interesse. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 7 - Processo nº 49 

07.063/2012. Interessado: Campus Universitário de Telêmaco Borba. Assunto: 50 
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Homologação do 3º Termo Aditivo ao Convênio para o Funcionamento e Manutenção 51 

de Cursos de Nível Superior, Cursos Sequenciais e de Pós-Graduação e Prestação de 52 

Serviços, na cidade de Telêmaco Borba que entre si celebram o Município de Telêmaco 53 

Borba e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando à alteração do valor 54 

referente ao pagamento de gratificações por deslocamentos a docentes que ministram 55 

aulas, orientam estagiários, supervisionam e coordenam cursos, administram o Campus, 56 

participam de eventos de extensão, que atuam no Município de Telêmaco Borba e que 57 

residam em Ponta Grossa, ao qual deverá ser acrescido o reajuste de 6,28% (seis vírgula 58 

vinte e oito por cento) sobre o valor já pago à hora de deslocamento do docente. 59 

Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 8 - Processo nº 18.605/2014. Interessado: 60 

Escritório de Relações Internacionais. Assunto: Aprovação da assinatura do Convênio de 61 

Colaboração Acadêmica, Científica e Cultural entre a Universidade Estadual de Ponta 62 

Grossa e a Universidad de Huelva - Espanha, visando à troca de experiências e pessoal 63 

nos domínios da docência, da investigação e da cultura, dentro das áreas em que 64 

tenham interesse, sob a coordenação da Professora Marcia Barbosa Silva. Relator: 65 

Conselheiro Amaury dos Martyres; 9 - Processo nº 11.712/2013. Interessada: Fundação 66 

Araucária.  Assunto: Homologação do Segundo Termo Aditivo ao Convênio nº 266/2013 67 

celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 68 

visando à prorrogação do prazo de execução do projeto do referido Convênio até 10 de 69 

março de 2016. Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 10 - Processo nº 70 

02.840/2015. Interessado: Augusto Celso Antunes. Assunto: Transferência de 71 

titularidade de patente de invenção, intitulada “Composição de biovidro combinado 72 

com carbeto de boro” para a Universidade Estadual de Ponta Grossa. Relator: 73 

Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 11 - Processo nº 03.919/2015. Interessada: Agência 74 

de Inovação e Propriedade Intelectual.  Assunto: Avaliação preliminar de pedido de 75 
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patente nº 01/2015, quanto ao interesse institucional de proteção de direitos da 76 

propriedade intelectual e respectiva participação relativa à titularidade do invento 77 

“Obtenção de um compósito com dispersão ultrafina de partículas de prata em matriz 78 

de poli (álcool vinílico) utilizando processamento por moagem de alta energia”. Relator: 79 

Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 12 - Processo nº 04.516/2014 (retirado da pauta da 80 

reunião do dia 06.10.2014). Interessada: Coordenadora do Curso de Licenciatura em 81 

Pedagogia.  Assunto: Redução de vagas de ingressos para o Curso de Licenciatura em 82 

Pedagogia desta Universidade. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 13 83 

- Processo nº 04.944/2015. Interessada: Coordenadoria de Processos de 84 

Seleção.  Assunto: Alteração dos valores das taxas de inscrição do Processo Seletivo 85 

Seriado - PSS, da Universidade Estadual de Ponta Grossa. Relator: Conselheiro Miguel 86 

Archanjo de Freitas Júnior; 14 - Processo nº 10.290/2013. Interessada: Fundação 87 

Araucária. Assunto: Homologação do Primeiro Termo Aditivo ao Convênio nº 40/2013 88 

entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando à 89 

prorrogação do prazo da execução do projeto do referido Convênio até 1° de abril de 90 

2016. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 15 - Processo nº 91 

18.439/2013. Interessada: Fundação Araucária. Assunto: Homologação do Segundo 92 

Termo Aditivo ao Convênio nº 851/2013 entre a Fundação Araucária e a Universidade 93 

Estadual de Ponta Grossa, visando à prorrogação do prazo da execução do projeto do 94 

referido Convênio até 10 de dezembro de 2015. Relatora: Conselheira Osnara Maria 95 

Mongruel Gomes; 16 - Processo nº 01.466/2015. Interessada: Aparecida de Jesus 96 

Ferreira. Assunto: Relatório Final das atividades desenvolvidas durante afastamento 97 

para realização de estágio de Pós-Doutorado no King's College London - University of 98 

London, Inglaterra, no período de 1º de fevereiro de 2014 a 31 de janeiro de 2015. 99 

Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 17 - Processo nº 03.190/2015. 100 
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Interessada: Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior - CAPES. 101 

Assunto: Homologação do Convênio Pró-Equipamentos nº 811695/2014, celebrado entre 102 

a Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior e a Universidade 103 

Estadual de Ponta Grossa, visando o suprimento da necessidade de equipamentos 104 

destinados à melhoria da infraestrutura de pesquisa científica e tecnológica nos 105 

Programas de Pós-Graduação. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 18 106 

- Processo nº 03.333/2015. Interessada: Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal 107 

de Nível Superior - CAPES. Assunto: Homologação do Termo de Cooperação Técnica, 108 

celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Coordenação de 109 

Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior, visando à execução do Programa 110 

Nacional de Pós-Doutorado - PNPD, seguindo as normas contidas em seu regulamento 111 

vigente, no âmbito da ação - 0487: Concessão de Bolsas de Estudos no País, integrante 112 

do Programa de Governo - 2032: Educação Superior - Graduação, Pós-Graduação, 113 

Ensino, Pesquisa e Extensão. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 19 - 114 

Processo nº 06.569/2014. Interessado: Reitor da Universidade Estadual de Ponta 115 

Grossa. Assunto: Homologação do Primeiro Termo Aditivo ao Contrato de Prestação de 116 

Serviço nº 233/2014, celebrado entre o Município de Ponta Grossa e a Universidade 117 

Estadual de Ponta Grossa, visando prorrogar o prazo de execução até 11 de abril de 2016; 118 

acrescer o valor contratual em R$ 50.160,00 (cinquenta mil, cento e sessenta reais); e a 119 

composição do novo valor do contrato em R$ 100.320,00 (cem mil, trezentos e vinte 120 

reais). Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 20 - Processo nº 121 

02.530/2015. Interessado: Carlos Gustavo Wambier. Assunto: Afastamento das 122 

respectivas atividades, para realizar viagem ao exterior, a fim de participar da “XXXIII 123 

Reunião Anual dos Dermatologistas Latino Americanos”, na cidade de Lima, Peru, no 124 

período de 30 de abril a 04 de maio de 2015, com ônus para a UEPG. Relatora: 125 
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Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 21 - Processo nº 02.616/2015. Interessado: 126 

Paulo Vitor Farago. Assunto: Afastamento das respectivas atividades, para realizar 127 

viagem ao exterior, a fim de participar do “2015 Annual Meeting of American Society of 128 

Pharmacognosy”, em Copper Mountain, Colorado, EUA, no período de 22 de julho a 1º 129 

de agosto de 2015. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 22 - Processo nº 130 

02.618/2015. Interessada: Jane Manfron Budel. Assunto: Afastamento das respectivas 131 

atividades, para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do “2015 Annual 132 

Meeting of American Society of Pharmacognosy”, em Copper Mountain, Colorado, EUA, 133 

no período de 22 de julho a 1º de agosto de 2015. Relatora: Conselheira Fabiana 134 

Postiglione Mansani; 23 - Processo nº 02.682/2015. Interessado: Bruno Pedroso. Assunto: 135 

Afastamento das respectivas atividades, para realizar viagem ao exterior, a fim de 136 

participar do “24th Annual Conference of the International Association for Management 137 

of Technology”, em Cape Town, África do Sul, no período de 05 a 13 de junho de 2015. 138 

Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 24 - Processo nº 04.159/2015. 139 

Interessada: Alessandra Reis Silva Loguercio. Assunto: Afastamento das respectivas 140 

atividades, para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do Workshop de Meta-141 

análise, na cidade de Londres, Reino Unido, no período de 9 a 15 de maio de 2015. 142 

Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 25 - Processo nº 14.828/2012. 143 

Interessada: Fundação Araucária. Assunto: Homologação do Segundo Termo Aditivo ao 144 

Convênio nº 365/2012 celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual 145 

de Ponta Grossa, visando à prorrogação do prazo da execução do projeto do referido 146 

Convênio até 19 de setembro de 2015. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 26 - 147 

Processo nº 22.135/2014. Interessada: Elismara Zaias. Assunto: Inclusão no regime de 148 

Tempo Integral e Dedicação Exclusiva - TIDE. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 149 
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27 - Processo nº 01.531/2015. Interessada: Josie Agatha Parrilha da Silva. Assunto: 150 

Afastamento das respectivas atividades, para realizar viagem ao exterior, a fim de 151 

participar do evento “17th Annual International Conference on Education”, em Atenas, 152 

Grécia, no período de 15 a 24 de maio de 2015, com ônus para a UEPG. Relator: 153 

Conselheiro Luis Fernando Cerri; 28 - Processo nº 01.890/2015. Interessada: Christiane 154 

Marques Szesz. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 125, de 31 de março de 2015, 155 

que aprovou o afastamento das respectivas atividades, para realizar viagem ao exterior, 156 

a fim de participar do Congresso Internacional de História: IV Encontro do Grupo: 157 

“Trabalho Intelectual, pensamento e modernidade na América Latina, séculos XIX e XX” 158 

da Associação Européia de Historiadores Latinoamericanistas (AHILA), na cidade de 159 

Veracruz, México, no período de 14 a 18 de abril de 2015. Relator: Conselheiro Luis 160 

Fernando Cerri; 29 - Processo nº 02.024/2015. Interessada: Carla Silvia Pimentel. 161 

Assunto: Homologação da Portaria R. nº 85, de 23 de março de 2015, que aprovou o 162 

afastamento das respectivas atividades, para realizar viagem ao exterior, a fim de 163 

participar do XV Encuentro de Geógrafos de América Latina - EGAL-2015, na cidade de 164 

Havana, Cuba, no período de 02 a 11 de abril de 2015. Relator: Conselheiro Luis 165 

Fernando Cerri; 30 - Processo nº 02.305/2015. Interessada: Lucia Mara de Lima 166 

Padilha. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva - TIDE. 167 

Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 31 - Processo nº 03.074/2015. Interessada: 168 

Elizabeth Johansen. Assunto: Afastamento parcial das respectivas atividades a fim de 169 

realizar Doutorado em Geografia, no Programa de Pós-Graduação em Geografia da 170 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, no período de 1º de abril de 2015 a 31 de março 171 

de 2016. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 32 - Processo nº 14.586/2012. 172 

Interessada: Fundação Araucária. Assunto: Homologação do Segundo Termo Aditivo ao 173 

Convênio nº 183/2012 celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 174 
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Fundação Araucária, visando à prorrogação do prazo da execução do projeto do 175 

referido Convênio até 02 de outubro de 2015. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre 176 

Gonçalves Cunha; 33 - Processo nº 01.616/2015. Interessado: Francisco Carlos Serbena. 177 

Assunto: Afastamento das respectivas atividades, para realizar viagem ao exterior, a fim 178 

de participar do evento "Glass & Optical Materials Division Annual Meeting e Deutsche 179 

Glastechnische Gesellschaft Joint Annual Meeting 2015", na cidade de Miami, EUA, no 180 

período de 15 a 25 de maio de 2015, com ônus para a UEPG. Relator: Conselheiro Luiz 181 

Alexandre Gonçalves Cunha; 34 - Processo nº 02.026/2015. Interessado: Antonio 182 

Liccardo. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 88, de 24 de março de 2015, que 183 

aprovou o afastamento das respectivas atividades, para realizar viagem ao exterior, a 184 

fim de participar do “XV Encuentro de Geógrafos de América Latina - EGAL-2015, na 185 

cidade de Havana, Cuba, no período de 04 a 12 de abril de 2015. Relator: Conselheiro 186 

Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 35 - Processo nº 02.228/2015. Interessada: Silvia Méri 187 

Carvalho. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 135, de 1º de abril de 2015, que 188 

aprovou o afastamento das respectivas atividades, para realizar viagem ao exterior, a 189 

fim de participar do “XV Encuentro de Geógrafos de América Latina - EGAL-2015, na 190 

cidade de Havana, Cuba, no período de 4 a 12 de abril de 2015. Relator: Conselheiro 191 

Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 36 - Processo nº 02.400/2015. Interessado: Gilson 192 

Campos Ferreira da Cruz. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 124, de 27 de março 193 

de 2015, que aprovou o afastamento das respectivas atividades, para realizar viagem 194 

ao exterior, a fim de participar do “XV Encuentro de Geógrafos de América Latina - 195 

EGAL-2015, na cidade de Havana, Cuba, no período de 6 a 12 de abril de 2015. Relator: 196 

Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 37 - Processo nº 02.692/2015. 197 

Interessada: Maria Ligia Cassol Pinto. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 134, de 1º 198 

de abril de 2015, que aprovou o afastamento das respectivas atividades, para realizar 199 
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viagem ao exterior, a fim de participar do “XV Encuentro de Geógrafos de América 200 

Latina - EGAL-2015, na cidade de Havana, Cuba, no período de 5 a 10 de abril de 2015. 201 

Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 38 - Processo nº 03.011/2015. 202 

Interessado: Francisco Carlos Serbena. Assunto: Afastamento das respectivas atividades, 203 

para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do 14th International Conference of 204 

the European Ceramic Society, na cidade de Toledo, Espanha, e visita técnica ao 205 

Instituto de Vidros e Cerâmicas - CSIC, na cidade de Madri, Espanha, no período de 21 de 206 

junho a 03 de julho de 2015. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 39 - 207 

Processo nº 03.136/2015. Interessado: Jarem Raul Garcia. Assunto: Afastamento das 208 

respectivas atividades, para realizar viagem ao exterior, a fim de participar da 227th 209 

Electrochemical Society Meeting, na cidade de Chicago, EUA, no período de 23 de maio 210 

a 1º de junho de 2015. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 40 - 211 

Processo nº 03.137/2015. Interessada: Karen Wohnrath. Assunto: Afastamento das 212 

respectivas atividades, para realizar viagem ao exterior, a fim de participar da 227th 213 

Electrochemical Society Meeting, na cidade de Chicago, EUA, no período de 23 de maio 214 

a 1º de junho de 2015. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 41 - 215 

Processo nº 03.528/2015. Interessada: Sandra Regina Masetto Antunes. Assunto: 216 

Homologação da Portaria R. nº 164, de 09 de abril de 2015, que aprovou o afastamento 217 

das respectivas atividades, para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do 14th 218 

International Conference of the European Ceramic Society, e posteriormente realizar 219 

visita a Universidad Jaume I - UJI, respectivamente, nas cidades de Toledo e Castelló de 220 

La Plana, Espanha, no período de 18 de junho a 11 de julho de 2015, com ônus para a 221 

UEPG e para a Fundação Araucária. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves 222 

Cunha; 42 - Processo nº 03.529/2015. Interessado: Augusto Celso Antunes. Assunto: 223 
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Homologação da Portaria R. nº 165, de 9 de abril de 2015, que aprovou o afastamento 224 

das respectivas atividades, para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do 14th 225 

International Conference of the European Ceramic Society, e posteriormente realizar 226 

visita a Universidad Jaume I, respectivamente, nas cidades de Toledo e Castelló de La 227 

Plana, Espanha, no período de 18 de junho a 11 de julho de 2015, com ônus para a UEPG 228 

e para a Fundação Araucária. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 43 229 

- Processo nº 01.233/2015. Interessada: Cláudia Francine Machado Canova. Assunto: 230 

Inclusão no regime de tempo integral e dedicação exclusiva - TIDE. Relatora: 231 

Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 44 - Processo nº 01.802/2015. 232 

Interessado: Marcos Monteiro Junior. Assunto: Inclusão no regime de tempo integral e 233 

dedicação exclusiva - TIDE. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 45 - 234 

Processo nº 01.872/2015. Interessado: André Luis Moreira de Carvalho. Assunto: 235 

Afastamento das respectivas atividades, a fim de realizar estágio Pós-Doutoral no 236 

Departamento de Ciência da Engenharia da Universidade de Oxford, Reino Unido, no 237 

período de 1º de agosto de 2015 a 31 de julho de 2016. Relatora: Conselheira Maria 238 

Salete Marcon Gomes Vaz; 46 - Processo nº 03.627/2015. Interessado: Instituto 239 

Agronômico do Paraná - IAPAR. Assunto: Aprovação do Termo de Cessão de Uso 240 

celebrado entre o Instituto Agronômico do Paraná - IAPAR e a Universidade Estadual 241 

de Ponta Grossa - UEPG, visando à cessão de uso, por parte da IAPAR à UEPG, a título 242 

gratuito, de uma câmara climática para controle de umidade relativa e temperatura, 243 

marca SOLAB, mod sl-206/300. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 244 

47 - Processo nº 04.055/2015. Interessada: Adriana Scoton Antonio Chinelatto. Assunto: 245 

Afastamento das respectivas atividades, para realizar viagem ao exterior, a fim de 246 

participar do 14th International Conference of the European Ceramic Society, na cidade 247 

de Toledo, Espanha, no período de 19 a 30 de junho de 2015, com ônus para a UEPG. 248 
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Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 48 -  Processo nº 04.334/2015. 249 

Interessado: Setor de Ciências Agrárias e de Tecnologia. Assunto: Alteração do valor 250 

referente às análises químicas de solo, efetuadas pelo Laboratório de Fertilidade do Solo 251 

da UEPG. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 49 - Processo nº 252 

20.287/2014. Interessada: Maria Cristina Baluta. Assunto: Homologação da Portaria R. 253 

nº 497, de 22 de dezembro de 2014 que aprovou o afastamento das respectivas 254 

atividades, para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do XII Congresso Luso-255 

Afro-Brasileiro, promovido pela Associação Internacional de Ciências Sociais e Humanas 256 

em Língua Portuguesa, na cidade de Lisboa, Portugal, no período de 31 de janeiro a 06 257 

de fevereiro de 2015, com ônus para a UEPG. Relator: Conselheiro Vicente Paulo Hajaki 258 

Ribas; 50 - Processo nº 03.140/2015. Interessado: Luis Fernando Cerri. Assunto: 259 

Homologação da Portaria R. nº 126, de 31 de março de 2015, que aprovou o 260 

afastamento das respectivas atividades, para realizar viagem ao exterior, a fim de 261 

participar da série de reuniões de trabalho dos integrantes do Projeto “Enseñanza de la 262 

Historia Latinoamericana: recursos, problemas e posibilidades”, na Universidad Nacional 263 

de General Sarmiento, na cidade de Los Polvorines, Buenos Aires, Argentina, no período 264 

de 19 a 24 de abril de 2015. Relator: Conselheiro Marcus William Hauser. A Presidência 265 

da mesa cumprimentou a todos os presentes e, depois de constatada a existência de 266 

quórum regimental, iniciou a reunião justificando a ausência do professor Marcus 267 

William Hauser, por motivo de saúde. Lamentou o ocorrido na sede do governo 268 

estadual no dia vinte e nove de abril passado, com os professores e outros servidores 269 

estaduais lá reunidos; frisou que tal assunto seria discutido, a fim de providenciar 270 

encaminhamentos, ao final desta reunião. Na sequência, procedeu ao chamamento dos 271 

Processos inseridos na pauta respectiva, para pronunciamentos de destaque; quando 272 

houve menção aos itens seguintes: a) Processo nº 04.516/2014, pelo Conselheiro relator 273 



 

 

65 

 

Miguel Archanjo de Freitas Júnior; e o b) Processo nº 04.944/2015, pelo Conselheiro 274 

Luiz Alexandre Gonçalves Cunha. Sem outros destaques e manifestações, os demais 275 

Processos colocados em votação, foram aprovados, todos por unanimidade. Dado início 276 

a discussão dos Processos em destaque, a Presidência deixou a palavra com o 277 

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior que passou às considerações ao 278 

PROCESSO Nº 04.516/2014, retirado da pauta da reunião deste Conselho no dia seis de 279 

outubro de dois mil e quatorze para que a Pró-Reitoria de Planejamento – PROPLAN 280 

efetuasse um estudo a respeito da solicitação da diminuição do número de vagas para o 281 

Curso de Pedagogia; o Conselheiro procedeu à leitura do parecer técnico da PROPLAN, 282 

justificando que não haveria motivos plausíveis para o pretendido. Passada a palavra 283 

ao Conselheiro Luis Fernando Cerri que passou a exposição do que ocorreria com as 284 

turmas desde 2012, aliado ao problema da evasão e fatores externos, citou o ocorrido no 285 

Centro Cívico como uma clara demonstração da desvalorização da classe; justificou que 286 

as vagas foram aumentadas para o número de quarenta (40) numa tentativa de 287 

diminuir o percentual da evasão e o que se verificou seria um decréscimo na demanda 288 

por vagas no referido curso, além disso, o Projeto Pedagógico do Curso de Pedagogia 289 

prevê atendimento para trinta e cinco (35) vagas por turma; finalizou propondo a 290 

aprovação do que necessitaria o Colegiado de Curso em referência: redução de cento e 291 

vinte (120) para cento e cinco (105) vagas para novos ingressantes. O Conselheiro Luiz 292 

Alexandre Gonçalves Cunha questionou sobre a reforma de uma sala para atendimento 293 

da demanda, porém seriam duas turmas no período noturno, e como seria resolvida 294 

esta questão do espaço físico. O Senhor Presidente passou a palavra ao Conselheiro 295 

Ariangelo Hauer Dias que justificou o posicionamento da PROPLAN, evidenciando que 296 

a insuficiência de espaço físico foi resolvida com a reforma de uma sala para 297 

atendimento de um único primeiro ano na qual haveria cerca de sessenta (60) 298 



 

 

66 

 

acadêmicos (quarenta (40) ingressantes e vinte (20) em dependência). A Conselheira 299 

Fabiana Postiglione Mansani se manifestou para destacar que para a redução de vagas 300 

de algum curso seria necessária a aprovação do Conselho Estadual de Educação - CEE. 301 

O Conselheiro Luis Fernando Cerri enfatizou que aumentaria a demanda por professores 302 

colaboradores para atendimento das disciplinas de estágio sob supervisão direta. A 303 

Presidência retomou a palavra e explanou que este processo por se tratar de um pedido 304 

do ano de dois mil e quatorze não haveria atendimento para os vestibulares com 305 

ingresso em dois mil e dezesseis e, por se tratar de um fato novo exposto pelo Conselheiro 306 

Luis Fernando Cerri, quanto à contratação de docentes e por não ter sido avaliado pelo 307 

relator da matéria, sugeriu nova retirada de pauta. O Conselheiro Luis Fernando Cerri 308 

ratificou a proposta da presidência. A Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz 309 

pediu a palavra, para colocar que tal informação consta do Ofício COLPED - Colegiado 310 

de Pedagogia nº 04/2014. O Conselheiro Antonio José Camargo questionou se haveria 311 

previsão do número de acadêmicos por disciplina, considerando que o Colegiado de 312 

Curso intencionaria aumentar a assiduidade. A Conselheira Silviane Buss Tupich 313 

informou que no edital do teste seletivo constam quatro professores colaboradores com 314 

contrato de quarenta (40) horas. O Senhor Presidente colocou a matéria em votação, 315 

sendo aprovada a retirada de pauta por todos os Conselheiros presentes. Passada a 316 

palavra ao Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha para que se manifestasse sobre 317 

o PROCESSO Nº 04.944/2015, objeto de seu destaque, o Conselheiro inquiriu qual seria o 318 

parâmetro usado para adequar os valores das etapas do Processo Seletivo Seriado - PSS, 319 

ponderando o valor da taxa de inscrição do vestibular e se haveria transferência de 320 

valores para cobrir o processo e sobra dos mesmos. O Conselheiro relator Miguel 321 

Archanjo de Freitas Júnior justificou que o valor cobrado na UEPG estaria defasado 322 

comparado as outras universidades e, com este aumento, o valor seria intermediário; 323 
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sugeriu a retirada de pauta para maiores esclarecimentos da Coordenadoria de 324 

Processos de Seleção - CPS. A Presidência solicitou a intervenção do Conselheiro Marcelo 325 

Bilobrovec que esclareceu que os reajustes seriam justamente para alinhar custos e 326 

gastos, tanto dos concursos vestibulares como do PSS, cuja primeira etapa tem 327 

envolvido maiores gastos e pelo número de inscritos corresponde ao vestibular; alertou 328 

ao fato da retirada de pauta devido ao prazo da divulgação junto às escolas. Em 329 

resposta ao Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, o Conselheiro Ariangelo Hauer 330 

Dias relatou como se daria a divisão entre as etapas do PSS desde sua implantação, 331 

considerando o valor da inscrição do vestibular, e que hoje se aplicaria cinquenta por 332 

cento (50%) para o PSS I que representa o maior custo e proporcionalmente dividido 333 

entre as outras etapas (II e III), considerando o custo do vestibular; respondeu a respeito 334 

dos valores que sobrariam e seriam revertidos para melhoria de atividades estudantis, 335 

entre os quais estariam os restaurantes universitários, aproximadamente, quarenta por 336 

cento (40%) do total arrecadado no concurso vestibular, entretanto ainda há 337 

colaboração direta do Colégio Agrícola com hortifrutigranjeiros para que continue o 338 

baixo preço por refeição. O Conselheiro Amaury dos Martyres ratificou a informação e 339 

enfatizou que todo o recurso seria para a alimentação estudantil. Replicando, o 340 

Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha entendeu os esclarecimentos, porém 341 

avaliou o aumento da taxa do PSS III que estaria aquém em comparação com o 342 

vestibular, beneficiando de certa maneira as escolas particulares. O Conselheiro Marcelo 343 

Bilobrovec complementou que as escolas públicas tem direito a isenção, a critério da 344 

direção e coordenação pedagógica que indicam os alunos para tal benefício. O Senhor 345 

Presidente colocou em votação o processo supra da forma apresentada, o qual foi 346 

aprovado por unanimidade. Esgotados os processos destacados, passou-se aos processos 347 

por inclusão, sendo solicitada por parte da Conselheira Silviane Buss Tupich a inserção 348 
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dos Processos nº 05.899/2015 e nº 05.900/2015, interessada a Pró-Reitoria de Recursos 349 

Humanos - PRORH, para homologação dos Editais nºs 50/2015, 51/2015 e 59/2015 de 350 

abertura de Teste Seletivo para contratação de Professor Colaborador. Aceitas as 351 

inclusões dos processos e votados em seguida, foram aprovados por unanimidade. Dada 352 

sequência aos tópicos da reunião, foi dado espaço à palavra livre. O Senhor Presidente 353 

solicitou que a apresentação da Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos - PROAD, 354 

sobre a prestação de contas de 2014 e o orçamento de 2015, se desse ao final da palavra 355 

livre; continuou relatando sobre os procedimentos que a Reitoria executou, ao saber do 356 

confronto inesperado no dia vinte e nove (29) de abril passado, em frente à Assembleia 357 

Legislativa contra os servidores públicos que protestavam contra medidas 358 

governamentais e emitiu a seguinte nota, conforme segue transcrita: “A Reitoria da 359 

Universidade Estadual de Ponta Grossa (UEPG), em nome de toda a Comunidade 360 

Universitária e expressando o sentimento de pesar de alunos, professores e agentes pelos 361 

lamentáveis fatos ocorridos em frente à Assembleia Legislativa do Estado do Paraná, 362 

nesta quarta-feira (29), manifesta o seu repúdio pelo uso da força desproporcional e 363 

totalmente descabida no atual contexto democrático em que vivemos. A Reitoria mais 364 

uma vez reitera sua posição pelo diálogo aberto e transparente como forma de se 365 

encaminhar e resolver as questões que envolvem o conjunto da sociedade”.  A Senhora 366 

Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli informou que através do Gabinete 367 

da Reitoria, foram contatados alguns dos servidores que estavam em Curitiba, a fim de 368 

prestar-lhes assistência, a qual foi recusada, bem como entraram em contato com a 369 

Ordem dos Advogados do Brasil – OAB, através da professora Dircéia Moreira para que 370 

fosse tomada alguma atitude ou que pudessem intervir com os fatos que estariam 371 

ocorrendo; se manifestou favorável a passeata ocorrida no dia seguinte, em Ponta 372 

Grossa, contra todos os trágicos fatos. A Presidência informou o fato que havia 373 
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preocupado a Reitoria anteriormente à tarde de vinte e nove de abril, o recebimento, 374 

no dia vinte e quatro (24) de abril, da liminar da justiça acusando a irregularidade da 375 

greve; consequentemente, a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino 376 

Superior – SETI, no dia vinte e seis (26) de abril encaminhou ofício às universidades 377 

estaduais, recomendando o controle de frequência dos servidores; enfatizou que 378 

mantiveram a mesma postura desde o início das negociações e propôs neste momento 379 

tranquilizar a Comunidade Universitária, com o respaldo deste Conselho, de que a 380 

Reitoria não tomaria nenhuma medida, no sentido de encaminhar qualquer 381 

informação sobre quem estaria ou não em greve. O Conselheiro Luis Fernando Cerri, em 382 

sua exposição acerca de sua experiência como docente no Estado de São Paulo, 383 

comparou o que se viu na semana passada como a pior repressão contra um 384 

movimento popular desde o fim da ditadura militar; comentou sobre os feridos do seu 385 

Setor e das atitudes seguintes, veiculadas na imprensa, considerando a todos como 386 

massa de manobra; concluiu concordando com os termos da Nota da Reitoria e sugeriu, 387 

em protesto, a demissão do Secretário de Estado de Segurança Pública. O Conselheiro 388 

Antonio José Camargo relatou em minúcias o que presenciou e como ajudou os feridos 389 

encaminhados ao prédio da Prefeitura de Curitiba e finalizou comentando as questões 390 

políticas que permeavam todo o cenário político paranaense. A Conselheira Marilisa do 391 

Rocio Oliveira comentou e ratificou que na nota deveria constar a solidariedade da 392 

Administração da UEPG com tudo o que ocorreu, declarando que teríamos forças para 393 

lutar e defender os direitos de todos os servidores. A Conselheira Zoli Catarina Zacharias 394 

de Oliveira, também reforçou a nota no sentido de não haver prejuízos aos servidores. A 395 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani iniciou reiterando o comentário da Conselheira 396 

Marilisa do Rocio Oliveira e comentou que haveria uma falta de entendimento do que 397 

estaria representando a greve, com ações que não representavam a realidade; finalizou 398 
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confirmando o posicionamento do Conselho reunido e consternado com tudo o que 399 

aconteceu. O Conselheiro Vicente Paulo Hajaki Ribas comentou sobre os protestos nos 400 

estádios de futebol em apoio aos professores, contrários às atitudes ocorridas; neste clima 401 

de austeridade, esclareceu o posicionamento de parte do Setor de Ciências Jurídicas – 402 

SECIJUR quanto à greve, demonstrando que o Setor há dois anos vem mantendo uma 403 

política em controlar a presença de seus docentes, ponderando não se tratar de nenhum 404 

tipo de perseguição; manifestou apoio à posição da Reitoria. O Conselheiro Emerson 405 

Martins Hilgemberg comentou sobre a heterogeneidade do Setor de Ciências Sociais 406 

Aplicadas - SECISA e abordou os pontos sensíveis para inserir na nota, enfatizando o não 407 

encaminhamento de faltas e a cobrança quanto à desproporcionalidade do ocorrido em 408 

Curitiba. O Chefe da Procuradoria Jurídica, Professor João Irineu de Resende Miranda 409 

concordando com a fala de alguns conselheiros, reportou-se no sentido da 410 

responsabilização de quem efetivamente tomou aquelas decisões e que o momento 411 

seria oportuno para continuar combatendo a proposta de previdência deste governo, 412 

de forma jurídica, sendo esta a pauta da reunião no SECIJUR como forma de encontrar 413 

algo que barrasse o projeto e impedisse a sua votação na Assembleia Legislativa; 414 

enfatizou a união de todos para buscar alternativas cabíveis, fazendo jus ao capital 415 

intelectual, superando o sectarismo e as acusações, trabalhando efetivamente juntos 416 

para um projeto de universidade que atenda a todos. O Conselheiro Ariangelo Hauer 417 

Dias concordou com os comentários anteriores e relacionou, com o seu tempo a frente 418 

da PROAD; finalizou apoiando a nota e solicitou uma ação efetiva por parte da SETI 419 

para que as ações das universidades não sejam isoladas. Última manifestação a do 420 

Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, declarou que concorda com alguns 421 

posicionamentos ditos neste Conselho e defendeu a utilização e o fortalecimento da 422 

instituição sindical para a exposição de ideias e o livre debate. O Senhor Presidente 423 
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encaminhou a finalização da proposta e após muito debate, a seguinte nota do 424 

Conselho de Administração, transcrita a seguir: “No uso de suas atribuições, em reunião 425 

realizada em 04 de maio de 2015, presidida pelo reitor Carlos Luciano Sant’Ana Vargas, 426 

o Conselho de Administração da Universidade Estadual de Ponta Grossa, por 427 

unanimidade, decidiu: - Referendar a Nota da Reitoria publicada em 29 de abril no 428 

portal da instituição (www.uepg.br), na qual, em nome da comunidade universitária e 429 

expressando o sentimento de pesar de alunos, professores e agentes pelos lamentáveis 430 

fatos ocorridos em frente à Assembleia Legislativa do Estado do Paraná, naquela data, 431 

manifesta o seu repúdio pelo uso da força desproporcional e totalmente descabida 432 

contra os servidores públicos paranaenses no seu direito democrático de manifestação. - 433 

Deliberar que a administração da UEPG não deverá adotar nenhuma medida 434 

administrativa e restritiva que possa prejudicar os servidores desta Universidade, quer 435 

tenham participado ou não das paralisações e greves da categoria. - Aprovar o envio 436 

de ofício ao Governo do Estado solicitando a exoneração do secretário estadual de 437 

Segurança Pública, Fernando Francischini, que, no entendimento deste Conselho, devido 438 

aos fatos ocorridos em 29 de abril de 2015, não reúne mais condições de permanência no 439 

cargo”. Na sequência, a Presidência comentou sobre a apresentação da PROAD que 440 

fora postergada e consentiu realizá-la em outra oportunidade. A Conselheira Telma 441 

Regina Fonseca, em sua última reunião como representante do corpo técnico 442 

universitário, solicitou a palavra para se despedir, agradeceu pelos ensinamentos e 443 

colocou que seria importante que todos os servidores pudessem participar como 444 

representantes para o conhecimento do todo da Universidade. O Senhor Presidente 445 

externou agradecimentos às Conselheiras Telma Regina Fonseca e Luzia do Rocio Ligeski 446 

pela representação e as desejou bom trabalho na continuidade das tarefas. Não 447 

havendo nada mais a tratar, às onze horas e cinquenta e cinco minutos, a Presidência 448 
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agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Eliane 449 

Maria Fidelis, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de 450 

aprovada será assinada pelos presentes. Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, 451 

Campus Uvaranas, quatro de maio de dois mil e quinze. 452 
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